

3/2023

Leçon 10

Maris et femmes : ensemble au pied de la croix

Sabbat après-midi 26 août 2023

Dieu créa la femme, qu'il tira de l'homme, afin qu'elle soit une compagne et une épouse unie à lui, pour qu'elle l'encourage, le réconforte et soit pour lui une source de bénédiction. À son tour, il devait être pour elle un compagnon lui apportant une aide puissante. Tous ceux qui entrent dans la vie conjugale avec un but élevé et saint — le mari cherchant à gagner les affections du cœur de sa femme, la femme cherchant à adoucir et affiner le caractère de son mari et à lui apporter un complément — réalisent le dessein de Dieu à leur égard.

Le Christ n'est pas venu pour mettre fin à cette institution, mais pour la rétablir dans sa sainteté et sa noblesse originelles. Il est venu pour restaurer l'image morale de Dieu en l'homme, et il commença son œuvre ici-bas en sanctionnant l'institution du mariage.

The Adventist Home, p. 99 ; *Le Foyer chrétien*, p. 95.

Celui qui donna Ève pour compagne à Adam accomplit son premier miracle à un repas de noces, et c'est au cours de cette fête familiale qu'il commença son ministère public. Jésus sanctionna ainsi l'institution du mariage, qu'il avait lui-même fondée. Son dessein était qu'hommes et femmes s'unissent par ces liens sacrés pour former des familles dont les membres, couronnés d'honneur, fussent reconnus comme appartenant à la famille céleste.

Le Christ a honoré le mariage en le prenant comme symbole de son union avec les rachetés. Il est l'Époux ; l'épouse, c'est l'Église qu'il s'est choisie, et à laquelle il dit : « Tu es toute belle, mon amie, et il n'y a point en toi de défaut. » (*Cantique des cantiques 4.7.*)

... Les liens de famille sont les plus étroits, les plus tendres et les plus sacrés qui soient. Ils ont été établis pour être en bénédiction à l'humanité. En effet, le mariage est un bienfait chaque fois qu'il est

contracté avec sagesse, dans la crainte de Dieu et avec le sentiment des responsabilités qu'il entraîne.

The Ministry of Healing, p. 356 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 301.

Le mariage qui est une union pour la vie est un symbole de l'union qui existe entre le Christ et son Église. L'esprit que Jésus témoigne envers son Église doit être également celui que le mari et sa femme doivent se témoigner mutuellement...

Hommes et femmes peuvent atteindre à un niveau moral élevé à condition de vouloir reconnaître le Christ comme leur Sauveur personnel. Veillez et priez, en abandonnant tout à Dieu. La connaissance que vous vous efforcez d'obtenir en vue de la vie éternelle vous fortifiera et vous réconfortera tous deux. Vous devez être des lumières dans ce monde, par vos pensées, vos paroles et vos actes... Prenez le Christ pour modèle. Exaltez-le comme Celui qui peut vous donner le pouvoir de vaincre. Détruisez complètement la racine de l'égoïsme. Magnifiez Dieu, car vous êtes ses enfants.

The Adventist Home, p. 95, 96 ; *Le foyer chrétien*, p. 90, 91.

Dimanche 27 août 2023

Conseils aux épouses chrétiennes

Combien de soucis et quelle marée de malheurs et de tristesse seraient épargnés si les hommes aussi bien que les femmes continuaient à cultiver la considération, les attentions et les mots d'appréciations aimables, les petites courtoisies de la vie qui conservent la vitalité de l'amour et qui, au début, étaient considérés comme nécessaires pour gagner l'amitié de leur choix. Si le mari et la femme étaient disposés à continuer seulement de cultiver ces petites attentions qui nourrissent l'amour, ils seraient heureux dans la compagnie l'un de l'autre et exerceraient une influence sanctifiante sur leur famille. Ils auraient entre eux un petit monde de bonheur...

This Day With God, p. 335.

Lundi 28 août 2023

L'Église, épouse du Christ (1ère partie)

Nous vivons les scènes finales de ces temps périlleux. Le Seigneur a prévu l'incrédulité qui prévaut maintenant avant Son retour. Encore et encore, Il a averti dans Sa parole que cet évènement sera inattendu. Le grand jour prendra au piège « car il viendra comme un filet sur tous ceux qui habitent sur la face de toute la terre. » (*Luc 21.35*).

Mais il se trouve deux catégories... Certains seront prêts à l'arrivée du Marié, et iront au mariage avec Lui. Quelle pensée précieuse pour ceux qui attendent et guettent Sa venue ! « Christ a aimé l'Église, et s'est livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier par la parole, après l'avoir purifiée par le baptême d'eau, afin de faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible. ... » (*Ephésiens 5.25-27.*) Ceux que Dieu aime jouissent de cette faveur en raison du caractère qui Lui sied.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 129.

Le Christ désire que la vie de ses disciples révèle... (le) caractère (de Dieu). Il déclara dans sa prière d'intercession en faveur de ses disciples : « Je leur ai donné la gloire (le caractère) que tu m'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous sommes un — moi en eux, et toi en moi —, afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde connaisse que tu m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. » (*Jean 17.22, 23.*)

Encore aujourd'hui c'est son objectif de sanctifier et de purifier son église « ... pour faire paraître devant lui cette Eglise glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et sans défaut. ». (*Ephésiens 5. 27.*)

Le Seigneur a désigné le mari comme chef de la femme pour être son protecteur ; il est le lien qui unit les membres de la famille, de même que le Christ est le chef de l'Église et le Sauveur de son corps mystique. Que tout mari qui prétend aimer Dieu étudie avec soin les exigences divines concernant son rôle. L'autorité du Christ s'exerce dans la sagesse, l'amour et la douceur ; c'est ainsi que le mari doit manifester son autorité et imiter le grand Chef de l'Église...

Ni le mari, ni la femme, ne doit chercher à exercer sur son conjoint une autorité arbitraire. N'essayez pas de vous obliger mutuellement à céder à vos désirs. Vous ne sauriez conserver ainsi un amour réciproque. Soyez bons, patients, indulgents, aimables et courtois. Avec l'aide de Dieu vous pourrez vous rendre heureux l'un l'autre, selon la promesse que vous vous êtes faite le jour de votre mariage.

*The Faith I Live By, p. 259 ; Le Foyer chrétien p. 206, 207 ;
Le Ministère de la guérison, p. 306.*

Les Hébreux n'étaient pas disposés à obéir aux ordres et à respecter les interdictions du Seigneur. Ils voulaient tout simplement suivre leur propre voie, aller où les conduisait leur propre volonté et n'être soumis qu'au contrôle de leur jugement personnel. S'ils avaient pu agir à leur guise, ils ne se seraient jamais plaints de Moïse ; mais ils supportaient mal la contrainte.

Dieu voudrait que son peuple soit discipliné, uni dans l'action et dans la façon de comprendre les choses et de juger. Mais pour en arriver là, il y a beaucoup à faire. Le cœur charnel doit être subjugué et transformé... Le Seigneur ne veut pas que nous perdions toute personnalité. Mais un homme est-il en mesure de juger jusqu'à quel point il peut conserver son indépendance ?

... Paul dit... « Que la charité soit sans hypocrisie. Ayez le mal en horreur ; attachez-vous fortement au bien. Par amour fraternel, soyez pleins d'affection les uns pour les autres ; par honneur, usez de prévenance réciproque. » (*Romains 12.9,10.*) Enfin il dit aux Éphésiens : « Soumettez-vous les uns aux autres dans la crainte de Christ. » (*Éphésiens 5.21.*)

*Testimonies for the Church, vol. 3, p. 360 ;
Témoignages pour l'église, vol. 1, p. 394, 395.*

Le Christ ne pouvait pas demander à son Père d'accorder à ceux qui croient en lui un plus grand présent que le caractère qu'Il révélait. Quelle largesse dans cette requête ! Quelle plénitude de grâce est à la disposition de chaque disciple du Christ ! ... Oh ! si nous pouvions apprécier davantage l'honneur que le Christ nous confère ! Si nous portons son joug, et si nous recevons ses instructions, nous deviendrons semblables à lui dans ses aspirations, sa douceur, son humilité et nous répandrons le parfum qui se dégage de son caractère.

God's Amazing Grace, p. 322 ; *Puissance de la grâce*, p. 323.

Le lien noué entre le Christ et son Église est intime et sacré — Jésus est l'époux, l'Église est l'épouse ; il est la tête, elle est le corps. Aussi notre union avec le Christ implique-t-elle une union avec son Église.

L'Église est organisée pour servir, et celui qui veut suivre le Seigneur se tournera d'abord vers elle. Si nous sommes fidèles au Christ, nous nous acquitterons loyalement de nos devoirs envers l'Église ; c'est un élément important de notre formation. Et si l'Église est vivante de la vie du Maître, elle nous amènera tout droit à travailler pour le monde extérieur.

Education, p. 268 ; *Éducation*, p. 301, 302.

Mardi 29 août 2023

L'Église, épouse du Christ (2e partie)

Dans l'Ancien comme dans le Nouveau Testament, la relation conjugale sert à représenter l'union tendre et sacrée qui existe entre le Christ et son peuple. La joie d'un festin de noces évoquait à l'esprit de Jésus la joie de ce jour où il introduira son Épouse dans la maison du Père, où les rachetés s'assièront avec le Rédempteur pour le souper des noces de l'Agneau...

Quand la vision des choses célestes lui fut accordée, l'apôtre Jean écrivit : « J'entendis... comme la voix de forts tonnerres, disant : Alléluia ! Car le Seigneur Dieu, le Tout-Puissant, a établi son règne.

Réjouissons-nous, soyons dans l'allégresse et donnons-lui gloire, car les noces de l'Agneau sont venues, et son épouse s'est préparée. » « Heureux ceux qui sont appelés au festin de noces de l'Agneau. » (*Apocalypse 19.6,7,9.*)

The Desire of Ages, p. 151 ; *Jésus-Christ*, p. 134.

(Paul) suppliait ceux qui avaient connu autrefois la puissance du Sauveur, de retourner à leur premier amour. Avec des arguments irréfutables, il leur rappelait le privilège que Dieu leur accordait en les affranchissant par le Christ. C'est par son sacrifice, disait-il, que tous ceux qui s'abandonnent à lui entièrement peuvent revêtir la robe de sa justice. Il déclarait que quiconque désire le salut doit avoir une expérience personnelle et vécue des choses de Dieu.

Les supplications ardentes de Paul ne restèrent pas vaines. Le Saint-Esprit agit puissamment dans les cœurs, et ceux qui avaient erré dans les sentiers de l'erreur retournèrent à la foi évangélique... Dieu fut à nouveau glorifié, et de nombreux prosélytes s'ajoutèrent aux croyants, dans toute la (Galatie).

The Acts of the Apostles, p. 388; *Conquérants pacifiques*, p. 343.

Pour ses fidèles disciples, le Christ a été un compagnon de chaque jour, un ami familial. Ils ont vécu dans une intense et constante communion avec lui. La lumière de la gloire de Dieu telle qu'ils l'avaient contemplée sur le visage du Christ se reflétait en eux. Maintenant ils se réjouissent dans la pureté des rayons de la splendeur et de la majesté du Roi des cieux. Ils sont prêts à communier avec le ciel, car ils possèdent le ciel dans leur cœur.

Le front levé, tout illuminés par les rayons du Soleil de justice qui les inondent, ils sont dans l'allégresse à l'approche de leur Rédempteur et ils vont à la rencontre de l'Époux...

Encore un peu de temps et nous verrons le Roi dans sa beauté, encore un peu de temps et il effacera toute larme de nos yeux... Alors d'innombrables voix entonneront le cantique : « Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple et Dieu lui-même sera avec eux. » (*Apocalypse 21.3.*)

God's Amazing Grace, p. 358 ; *Puissance de la grâce*, p. 359.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Mercredi 30 août 2023

Aimer sa femme comme soi-même

... Dieu... donna lui-même (une compagne) à Adam. Il lui fit « une aide semblable à lui », à savoir un être qui pût vivre auprès de lui, partager ses joies et répondre à ses affections. Pour marquer qu'elle n'était pas destinée à être son chef, pas plus qu'à être traitée en inférieure, mais à se tenir à son côté comme son égale, aimée et protégée par lui, Ève fut tirée d'une de ses côtes. Os de ses os, chair de sa chair, la femme était une autre partie de lui-même, signe sensible et frappant de l'union intime et de l'attachement profond qui devaient caractériser leurs rapports. « Jamais un homme n'a haï sa propre chair ; mais il la nourrit, et en prend soin » (*Éphésiens 5.29*)

C'est Dieu qui célébra le premier mariage. Cette institution a ainsi pour fondateur le Créateur de l'univers. « Que le mariage soit respecté » (*Hébreux 13.4*). C'est l'un des premiers dons de Dieu à l'homme ; et c'est l'une des deux institutions qu'Adam emporta avec lui lorsque, après sa chute, il franchit les portes du Paradis. Quand les principes divins sont respectés, le mariage est un bienfait. Il est la sauvegarde de la pureté et du bonheur de l'homme. Il pourvoit à ses besoins sociaux, il élève sa nature physique, intellectuelle et morale.

Patriarchs and Prophets, p. 46 ; *Patriarches et prophètes*, p. 23.

Le mari viole ses engagements de mariage et les devoirs qui lui sont enjoins par la Parole de Dieu quand, insouciant de la santé et du bonheur de sa femme, il lui impose de nombreuses maternités. « Maris, aimez vos femmes, comme Christ a aimé l'Église, et s'est livré lui-même pour elle. » « C'est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes comme leurs propres corps. Celui qui aime sa femme s'aime lui-même. Car jamais personne n'a haï sa propre chair ; mais il la nourrit et en prend soin, comme Christ le fait pour l'Église. » (*Éphésiens 5.25,28,29.*) Nous constatons que cette injonction est presque complètement négligée, même par des chrétiens de profession.

Selected Messages Book 2, p. 425 ; *Messages choisis, vol. 2*, p. 487, 488.

Qu'une sainte lumière rayonne de chaque demeure chrétienne ! Que l'amour se révèle dans chaque acte de la famille ; qu'il déborde de tous les rapports entre les membres et qu'il se manifeste en douces prévenances, en amabilité désintéressée et tendre ! Ces principes-là sont observés dans certains foyers chrétiens, où l'on adore Dieu et où règne l'affection la plus profonde. De ces foyers bénis s'élèvent matin et soir vers Dieu des prières aussi suaves que l'encens ; elles retombent en bénédictions et en grâces sur les intercesseurs, comme la rosée bienfaisante du matin.

My Life Today, p. 33 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 37.

Jeudi 31 août 2023

Un modèle conjugal de type "une seule chair"

Si l'on cultivait la tendresse dans nos familles, si chacun manifestait du respect vis-à-vis des goûts et opinions des autres, si les femmes s'efforçaient d'exprimer leur amour à leur mari par de petites attentions, et si les maris démontraient la même considération et la même bonté respectueuse à leur épouse, les enfants feraient preuve du même esprit. L'influence pénétrerait toute la maisonnée. Quelle marée de misère serait épargnée dans les familles ! Les hommes ne quitteraient pas le foyer pour chercher le bonheur ; et les femmes ne soupireraient pas après l'amour. Elles ne perdraient pas courage et l'estime de soi. Elles ne deviendraient pas des invalides définitives. Un seul bail de vie nous est accordé, et si on le soigne, si l'on se donne quelque peine, et qu'on exerce le contrôle de soi, il peut être rendu acceptable, plaisant et même heureux.

This Day With God, p. 335.

L'amour véritable n'est pas une passion ardente et impétueuse. Au contraire, c'est un sentiment calme et profond. Il voit au-delà des apparences et seules les qualités l'attirent. Il est plein de sagesse et de discernement et son dévouement est réel et constant.

Les cœurs qui sont remplis de l'amour du Christ ne peuvent jamais s'égarer bien loin. La religion est amour, et le foyer chrétien est

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

un lieu où règne l'amour ; il s'y exprime en paroles et en actes de bonté prévenante et d'aimable courtoisie...

Jésus souhaite voir des mariages et des foyers heureux. Hommes et femmes peuvent atteindre l'idéal que Dieu leur propose, s'ils acceptent l'aide du Christ. Ce qui est impossible à la sagesse humaine, sa grâce l'accomplira pour ceux qui s'abandonnent à lui sans réserve. Sa providence unira les cœurs par des liens célestes ; l'amour ne sera plus alors un simple échange de paroles douces et flatteuses. Les métiers du ciel entrelacent la chaîne et la trame avec bien plus de finesse et de solidité que ceux de la terre, et fournissent un tissu qui supporte les frottements, les tiraillements et les épreuves. Les cœurs sont unis par les fils d'or d'un amour éternel.

The Faith I Live By, p. 255.

Les deux personnes qui unissent leur vie et les intérêts qui s'y rattachent possèdent des traits de caractère distincts et, de ce fait, assument des responsabilités individuelles... En sa qualité d'épouse et de compagne d'un mari avisé, la femme doit embellir le cercle familial. Elle devrait constamment se demander... « Comment puis-je exercer une influence chrétienne dans mon foyer ? » Le mari, de son côté, devrait dire à sa femme qu'il apprécie son travail.

L'épouse doit respecter son mari. Le mari doit aimer sa femme. L'engagement du mariage a fait d'eux un seul être, de même leur foi en Christ doit faire qu'ils soient un en lui. Est-il quelque chose qui puisse apporter à Dieu une plus grande joie que de voir ceux qui s'unissent par le mariage chercher ensemble à mieux connaître Jésus-Christ et à se pénétrer de son Esprit ?

The Adventist Home, p. 114 ; *Le Foyer chrétien*, p. 108.

Vendredi 1er septembre 2023

Pour aller plus loin :

°*Dans les Lieux célestes*, « Serez-vous prêt ? » p. 357,

« *C'est pourquoi, vous aussi, tenez-vous prêts, car le Fils de l'homme viendra à l'heure où vous n'y penserez pas.* » (*Matthieu 24.44.*)

« Supposons que le Christ doive apparaître aujourd'hui sur les nuées du ciel, qui [...] serait prêt à le rencontrer ? Supposons que nous devions être transportés aujourd'hui dans le royaume des cieux, tels que nous sommes, serions-nous prêts à nous unir aux saints de Dieu, et à vivre en harmonie avec la famille royale, les enfants du Roi des cieux ? Quelle préparation avez-vous faite pour le jugement ? Avez-vous fait la paix avec Dieu ? [...] Cherchez-vous à aider ceux qui vous entourent, ceux de votre propre foyer, ou de votre voisinage, ceux avec qui vous entrez en contact et qui n'observent pas les commandements de Dieu ? [...] Rappelez-vous qu'une profession est sans valeur sans la pratique de la vie quotidienne. Dieu sait si nous gardons sa loi en vérité, il sait tout ce que nous faisons, pensons et disons. Nous préparons-nous à rencontrer le Roi ? Quand il viendra sur les nuées du ciel avec puissance et grande gloire, serez-vous à même de dire : « Voici notre Dieu, c'est en lui que nous avons espéré et c'est lui qui nous a sauvés ; C'est l'Éternel, en qui nous avons espéré ; Soyons dans l'allégresse, et réjouissons-nous de son salut » ? (*Ésaïe 25.9.*) À ceux-là qui peuvent le dire, le Christ déclarera : « Venez là-haut ! Sur la terre vous m'avez aimé, vous avez aimé faire ma volonté, vous pouvez maintenant entrer dans la Sainte cité et recevoir la couronne de la vie éternelle. »

S'il nous était possible d'accéder au ciel maintenant même, combien d'entre nous seraient capables de voir la face de Dieu ? Combien d'entre nous auraient un habit de noces ? Combien d'entre nous sont aujourd'hui sans tache ni ride ni rien de semblable ? [...]

Nous sommes en pleine période de lavage et de repassage, période pendant laquelle nous devons laver la robe de notre caractère dans le sang de l'Agneau. Jean dit : « Voici l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde » (*Jean 1.29*) [...] N'abandonnerions-nous pas nos péchés ? [...]

Je vous supplie, frères et sœurs, de travailler sérieusement à la conquête de la couronne de la vie éternelle. Le prix en vaudra l'effort et les luttes. [...] Dans la course que nous menons, chacun peut recevoir le prix offert, une couronne d'immortalité ; je la veux, cette couronne. Je

veux dire avec l'aide de Dieu, l'avoir c'est tenir ferme dans la vérité afin d'arriver à voir le Roi dans sa beauté. »

Bulletin de la Conférence générale, 6 avril 1903.

° *Heureux ceux qui*, « Est-il permis à un homme de répudier sa femme ? » p. 55-57.

« Les Juifs permettaient à un homme de répudier sa femme pour les motifs les plus futiles, et à la femme de se remarier. Cette coutume entraînait bien des misères et bien des péchés. Dans le Sermon sur la montagne, Jésus déclare nettement que les liens du mariage sont indissolubles, excepté en cas d'infidélité aux vœux du mariage. Il dit : « Celui qui répudie sa femme, sauf pour cause d'infidélité, l'expose à devenir adultère, et [...] celui qui épouse une femme répudiée commet un adultère. » (*Matthieu 5.32.*)

Lorsque, plus tard, les pharisiens questionnèrent Jésus au sujet de la légitimité du divorce, le Maître leur rappela l'institution du mariage, lors de la création. Il leur dit : « C'est à cause de la dureté de votre cœur que Moïse vous a permis de répudier vos femmes ; au commencement, il n'en était pas ainsi » (*Matthieu 19.8*). Jésus évoqua les jours bénis du jardin d'Éden où Dieu avait déclaré que « tout était bon ». C'est alors que le mariage et le sabbat furent institués. Ces deux institutions jumelles étaient destinées à la gloire de Dieu et au bien de l'humanité. Le couple saint s'étant donné la main, le Créateur dit : « L'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair » (*Genèse 2.24*), énonçant ainsi la loi du mariage pour les enfants d'Adam jusqu'à la fin des temps. Ce que le Dieu éternel lui-même avait déclaré bon, c'était la loi qui assurait à l'homme, en même temps que le plus grand bonheur, la continuité et le développement de sa race.

Comme pour tous les dons que Dieu a confiés à l'homme, le péché a posé sa sombre empreinte sur le mariage ; aussi le but de l'Évangile est de lui rendre sa pureté et sa beauté. Dans l'Ancien comme dans le Nouveau Testament les liens du mariage représentaient l'union tendre et sacrée qui existe entre le Christ et le peuple des rachetés qu'il s'est acquis sur le Calvaire. « Ne crains pas, dit-il, [...] car ton créateur est ton époux : l'Éternel des armées est son nom et ton rédempteur est

le Saint d'Israël. » (*Ésaïe 54.4,5.*) « Revenez, enfants rebelles, dit l'Éternel, car je suis votre maître » (*Jérémie 3.14*). Dans le Cantique des cantiques nous entendons l'épouse dire : « Mon bien-aimé est à moi, et je suis à lui. » Et celui qui pour elle « se distingue entre dix mille » déclare à son élue : « Tu es parfaitement belle, mon amie, et il n'y a point en toi de défaut. » (*Cantique des cantiques 2.16 ; 5.10 ; 4.7.*) Plus tard, l'apôtre Paul, écrivant aux chrétiens d'Éphèse, déclare que le Seigneur a établi l'homme au-dessus de la femme pour qu'il la protège et qu'il entoure les membres de la famille, comme le Christ est le Chef et le Sauveur de l'Église. C'est pourquoi il est dit : « De même que l'Église est soumise à Christ, les femmes aussi doivent l'être à leurs maris en toutes choses. Maris, aimez vos femmes, comme Christ a aimé l'Église, et s'est livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier par la parole, après l'avoir purifiée par le baptême d'eau, afin de faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible. C'est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes. » (*Éphésiens 5.24-28*)

Seule la grâce du Christ peut faire de cette institution ce que Dieu désirait qu'elle fût : une source de bénédictions et d'édification pour l'humanité. Et c'est ainsi que, par leur union, leur paix et leur amour, les membres d'une famille peuvent dès ici-bas représenter la grande famille céleste.

Aujourd'hui, comme au temps de Jésus, l'état de la société offre une triste caricature de cet idéal. Et, cependant, même à ceux qui n'ont trouvé dans le mariage qu'amertume et déception au lieu de l'affection et de la joie auxquelles ils s'attendaient, l'Évangile du Christ apporte une consolation. La patience et la douceur que son Esprit communique adoucissent leurs tristesses. Celui dans lequel le Sauveur demeure sera tellement rempli et rassasié de son amour qu'il ne cherchera plus à attirer la sympathie ou l'attention. En s'abandonnant complètement à Dieu, il permettra à la sagesse divine d'agir là où la sagesse humaine est impuissante. Sous l'influence de la grâce divine, des cœurs indifférents ou même hostiles pourront se rapprocher et s'unir par les liens solides et éternels d'un amour idéal qui triomphera de toutes les épreuves. »

